
做微信营销是要给企业带来效益，而不是跟风，在做微信营销之前应
该懂得那些？
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内容概要：

不得不承认有部分人(企业)基于商业利益曾经过度的炒作了微博营销，使很多企业和个人追风做起了微信营销，现在又有人也成功
将那套经验借鉴到微信营销中，他们夸大、神化案例甚至故意误导一些企业，这样一帮无良之人利用传统中小企业对微信营销的认
知不足而获...

正文：

不得不承认有部分人(企业)基于商业利益曾经过度的炒作了微博营销，使很多企业和个人追风做起了微信营销，现在又有人也成功
将那套经验借鉴到微信营销中，他们夸大、神化案例甚至故意误导一些企业，这样一帮无良之人利用传统中小企业对微信营销的认
知不足而获得他们短期的利益。 

 

企业和个人跟风投身微营销无非两个原因，希望尝试这种新的营销方式为企业/个人获益，第二，跟上趋势。这都说明大家是愿意
接受新鲜事物愿意学习，本是一件好事。但是我们会发现极少有外资品牌、互联网企业/或者电商品牌企业如此跟风，跟风者大多
为传统企业，为什么?因为对互联网或新营销熟悉的企业已经有客观认知，他们很理智冷静，而传统企业对新媒体营销的认知不
足，缺乏客观的判断，加上外部环境的热炒，所以急了。便出现“曾经错过微博，不能再错过微信”这一说了。他们对网络营销、
新媒体营销、社会化营销等缺乏系统深入的了解，同时企业也没有非常懂互联网营销的人，所以老板或者传统市场营销人脑袋一热
就开干了。 

想开干也没关系，但是你得有策略冷静分析现状，适不适合做，有没有人做，准备怎么做，达到什么效果，这些问题想好没有?
2011年就有企业花费百万在微博上，最后基本没有效果，当时微博运营那个人月薪过万。我曾经培训的企业中也有这样情况。聪敏
的跟风者也许会获得成功，但是盲目的跟风只会浪费钱财。那么企业或个人在做之前，需要反问自己几个问题，供参考。 

1.你们的目标用户是否在微博微信?(用户在哪儿) 

2.你做微博微信的商业目标是什么?(你想做什么，达到什么目的) 

3.你准备让谁来做?(市场部?公关部?新媒体营销部?) 

4.你的公司有没有人能做?(能做的人在哪里?) 

5.微博微信营销该怎么做?(具备专业运营能力/技巧?) 



（欢迎补充） 

面对新的事物要跟进，但不可盲目跟进，得弄清楚它的价值。如果企业自己想不清楚看不明白，可以请人来培训学习(找靠谱的懂
行的)。营销不是赶时髦，而是要找到最合适的。有时候慢即是快，不走错不走弯。微博微信对企业营销而言就是个工具，总有人
适合总有人不适合。 
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